

Dans le cadre du devoir de mémoire, une cinquantaine de compagnons et accompagnants de la section de Haute-Loire se sont rendus, du 5 au 7 septembre 2014, à Colombey-les-Deux-Églises pour rendre hommage au général de Gaulle créateur de notre Ordre et pour commémorer le centenaire de la guerre 1914-1918 dans la ville symbole de Verdun, et sa région.

Au matin du 5 septembre nous mettons le cap à l'Est. Nous arrivons à Colombey-les-Deux-Églises pour une visite guidée de La Boisserie en matinée, et l'après-midi celle du mémorial et sa grande Croix de Lorraine en granit rose, symbole de la France Libre. Nous poursuivons le voyage en direction de Verdun, via Bar-Le-Duc, en empruntant la célèbre « Voie Sacrée ».

La journée du 6 septembre est consacrée à Verdun et ses champs de batailles. Dans un premier temps nous arpentons ceux de la rive gauche : Argonne - Cote 304 - Mort-Homme - Vauquois- Tour de Montfaucon - Cimetière américain de Romagne-sous-Montfaucon, le plus important d'Europe où reposent les corps de 14 246 soldats). Puis, nous nous rendons sur la rive droite lieu de combats de la bataille de Verdun, sur cette terre encore bouleversée et marquée d'impacts d'obus, c'est l'une des pages les plus sanglantes de la première guerre mondiale (Fleury devant Douaumont - l'un des 9 villages détruits lors de la bataille de Verdun en 1916 et sa chapelle - le Fort de Vaux - l'Ossuaire de Douaumont - la Tranchée des baïonnettes).

Le 7 septembre en matinée, nous suivons avec intérêt la visite guidée de Verdun (son histoire, du Traité de 843 à nos jours). Nous découvrons l'architecture défensive (Tour Chaussée – Porte Saint-Paul notamment), les principaux monuments commémoratifs (Monument aux Enfants de Verdun – Monument à la Victoire et aux Soldats de Verdun), la Cathédrale Notre-Dame, ainsi que la Citadelle souterraine lors du parcours à bord de nacelles laser-guidées, présentant la vie des Poilus dans les tranchées durant la première guerre mondiale.

Tout au long du séjour, et particulièrement lors des différentes visites, l'émotion était palpable sur les visages des participants. Ce fut un voyage réussi que nous devons à l'initiative de la commission « Culture, Loisirs et Devoir de mémoire ».

Au nom de notre section, le Président Roger-Vincent Bathie adresse des remerciements à M. Michel de Chardon, Président de la section de la Meuse et Administrateur National pour son chaleureux accueil et le temps qu'il nous a consacré pendant notre séjour à Verdun.

Le secrétaire
Henri Tarillon